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Carmônio Bastos
Carmônio nasceu em 6 de abril de 1967, na 

histórica Pilão Arcado, na Bahia. Situada 
próxima ao Rio São Francisco, a cidade foi 
fundada em 1771 e emancipada em 1890, ano 
seguinte à Proclamação da República.

É filho do sr. Agenor Gonçalves Bastos e da 
sra. Filismina Gonçalves Bastos. No ano de 
1983, ainda muito jovem, chegou a Osasco, 
passando a residir no bairro Presidente Altino. 
Com todo acolhimento que recebeu, logo 
sentiu-se em casa.

Por mais de 30 anos trabalhou na iniciativa 
privada, período no qual adquiriu grande 

Paulo Damas Mendes
Nascido em 8 de fevereiro de 1962, poucos 

dias antes da emancipação de nossa cidade, 
Paulo é natural de Três Corações, cidade 
mineira onde também nasceu Edson Arantes do 
Nascimento, o Rei Pelé.

É filho dos inesquecíveis sr. José Pereira 
Mendes Filho, carinhosamente conhecido 
como Juca, que era pedreiro, e da sra. Georgina 
Cândida Damas Mendes, que trabalhava em 
casas de família. Ambos vieram muito jovens 
para Osasco e aqui tiveram os filhos Neusa, 
Paulo, Cleusa, Mauro e Cleide.

Sua infância foi de muita luta. Mas, com o 

Biografia

experiência na área administrativa. De 2011 a 2016, presidiu a Liga de Futebol Amador de Osasco 
e, por sua vasta experiência e liderança, em 2018 foi convidado pelo prefeito Rogério Lins para 
assumir a Secretaria de Esportes.

Com capacidade e dedicação, transformou a secretaria, modernizando sua estrutura. Em 2020, 
Carmônio foi eleito vereador. Como parlamentar, é muito atuante nas áreas de esporte, saúde e 
educação. Foi eleito Presidente da Câmara de Osasco para o biênio 2023-2024, conferindo ao 
Legislativo Municipal a representatividade que ele realmente tem.

Além de estar comprometido em manter seu gabinete aberto à população, bem como 
intensificar a atuação nas redes sociais e canais digitais de atendimento ao público, está 
determinado a exercer a presidência da Casa Legislativa com dedicação e transparência, 
aproximando a Câmara do povo e contribuindo para o desenvolvimento de Osasco.

empenho dos pais, pôde estudar e, já adolescente, começou a trabalhar como office boy. Depois 
passou a atuar na área administrativa de empresas de varejo. Seu último trabalho em uma empresa 
do setor privado foi no Unibanco. Em 2003 foi convidado para assumir a presidência do SENO.

Paulo sempre foi muito apaixonado por esportes. Desde os seis anos de idade de seu filho, o 
acompanhava nas atividades no SENO. Já adulto, Gabriel é fisioterapeuta e presta serviços no 
Hospital do Servidor Público e na Santa Casa de Misericórdia de São Paulo.

Como presidente do SENO, precisou ser muito persistente, principalmente no auge da 
pandemia de Covid-19. Com muito trabalho e dedicação, conseguiu reerguer a entidade, que ora 
se mantém com recursos próprios.

Atualmente o SENO conta com 12 funcionários e atende aproximadamente 400 alunos. Paulo 
afirma que transformar vidas por meio do esporte é sua verdadeira vocação. Ele vive com sua 
companheira Neide Aparecida de Leonardo Rossi, é pai do Gabriel e avô de Carolina, Rafaela, 
Giovanna e Kadu.



Paulo Sérgio de Souza Freire
Paulo Sérgio nasceu em 12 de abril de 1966 

em Osasco, mas foi registrado aos 5 anos de 
idade em Jandira. É filho do sr. Osmario de 
Souza Freire e da sra. Joana Leite Siqueira, que 
tiveram mais quatro filhos, Neusa, Ieda, Cláudia 
e Augusto.

Uma peculiaridade de sua história é que seria 
registrado com o mesmo nome do pai. Mas, 
como já tinha certa idade, o pequeno Paulo 
Sérgio pôde escolher o próprio nome. A 
inspiração veio do famoso cantor da Jovem 
Guarda, de quem era fã.

Muito responsável, começou a trabalhar 
cedo, vendendo coxinha e sorvete para ajudar no sustento da casa. Depois foi admitido em uma 
fábrica de tapetes e na empresa de reciclagem da família, empreendimento que continua em 
atividade.

Desde adolescente sempre foi ligado ao esporte, principalmente ao futsal. Formou-se em 
educação física na UniSant’Anna. Sua dedicação lhe proporcionou muitas conquistas, como 
assumir a presidência da LOFS - Liga Osasquense de Futebol de Salão.

É vice-presidente da Associação de Moradores do Jardim Veloso, participou de entidades do 
terceiro setor e colaborou ativamente na fundação da ONG SOS MI-AU, sempre com o apoio da 
esposa Sueli, da dona Arminda e das inesquecíveis dona Suzana e dona Marisa. Também foi 
membro do Conselho Municipal de Educação, mas é pelo esporte que seu coração bate mais forte, 
tanto que foi membro do Conselho Municipal de Esportes.

É casado com Sueli de Oliveira Souza Freire, pai do Matheus e do André.



100ª edição do Nossa História homenageia 
personalidades do futebol e futsal
Presidente da Câmara de Osasco, Carmônio Bastos, hasteou a bandeira do Brasil

Por Ana Luisa Rodrigues

Redonda, a Lua cheia se escondia no horizonte, como uma bola que descansa no fundo das redes após o gol 
do artilheiro. Enquanto isso, o futebol era o destaque da 100ª Edição do Programa Nossa História, realizada na 
manhã desta quinta-feira (03), na Câmara Municipal de Osasco.

Os três homenageados, além de amigos, têm uma história que se cruza dentro e fora das linhas das quadras e 
campos. São eles, o vereador Carmônio Bastos (Podemos), Paulo Sérgio de Souza Freire e Paulo Damas 
Mendes, que conduziram e hastearam, respectivamente, as bandeiras do Brasil, de Osasco e de São Paulo.

Antes de ser vereador e presidente da Câmara 
Municipal de Osasco, Carmônio Bastos se destacou 
como presidente da Liga de Futebol Amador de 
Osasco, onde criou parcerias com a Secretaria 
Municipal de Esporte, da qual se tornaria secretário em 
2018, ampliando o trabalho executado pela LFAO e 
fortalecendo o futebol amador da cidade, coroado com 
as reformas dos campos.

Aliás, quando as reformas dos campos, que 
passaram do terrão para o gramado sintético a partir de 
2016, o campo da Associação Esportiva Novo Osasco, 
presidida por Paulo Damas Mendes, foi o primeiro a 
receber a melhoria. As equipes da LFAO torciam para 
jogar no novo campo, que valorizou a região e deu 
novos ares ao futebol amador. Preferindo ficar na 

quadra, apesar de às vezes se arriscar no campo, Paulo Sérgio Souza Freire preside atualmente a Liga 
Osasquense de Futebol de Salão e tem um trabalho forte com crianças. A história desses três personagens é 
feita de alegrias e tristezas, como ressaltou Carmônio Bastos.

“Todos nós temos uma história. Ao meu lado, tenho 
dois homens que construíram boas histórias. Paulo 
Sérgio e Paulo Damas. Nós já choramos e sorrimos 
juntos. Esses dois ajudaram (e ajudam) muitas pessoas 
e serão lembrados com saudades por suas famílias e 
pelas pessoas quando encerrarem suas histórias. Boas 
histórias merecem ser contadas e elas deixam nossos 
nomes nas histórias que contam no futuro”, declarou 
Carmônio Bastos, que também agradeceu o cuidado e 
a dedicação de todas as pessoas envolvidas na 
realização do Programa Nossa História.

Acompanhado da família, Paulo Sérgio de Souza 
Freire expressou sua satisfação em receber a 
homenagem em vida. “Fico muito honrado pelo 
reconhecimento. A gente faz o que faz pelo esporte por 
amor. E com essa homenagem, temos certeza de que estamos fazendo um bom trabalho”, agradeceu Paulo Sérgio.

O presidente do Seno — tradicional equipe osasquense —, Paulo Damas Mendes, que é mineiro, mas mudou-
se aos dois anos de idade para Osasco, disse ter orgulho de onde nasceu, mas que seu coração é osasquense 
pela história que construiu na cidade. “Agradeço pela homenagem recebida em vida. A gente fica muito feliz por 
ser reconhecido pelo trabalho que fizemos nessa cidade, que é minha de coração”, declarou Paulo Damas.

Os vereadores José Carlos Santa Maria (Patriota), Joel Nunes (Republicanos) e Rodrigo Gansinho (PL) 
também prestigiaram a solenidade. Santa Maria ressaltou a importância de as homenagens serem feitas em 
vida. “Temos aqui representantes de setores da sociedade de Osasco que ajudam a cidade a crescer ainda mais. 

Por isso, é importante valorizar e homenagear essas 
pessoas em vida”, reforçou o parlamentar. Rodrigo 
Gansinho e Joel Nunes concordaram com Santa Maria.

O presidente da Frente Parlamentar Nossa História, 
vereador Josias da Juco (PSD), reforçou a importância 
do trabalho dos homenageados com o futebol e futsal 
nas comunidades, destacando o trabalho social e 
lembrando que muitos profissionais do futebol 
passaram pelos campos osasquenses. “Muitos 
jogadores que brilham nos campos pelo mundo 
passaram pelo salão e pelos campos da nossa cidade. 
Isso mostra a força do trabalho que vocês fizeram e 
fazem”, apontou Josias, que exemplificou lembrando do 
goleiro Ederson e do meia Rodrigo.


